

**Landeshauptstadt München
Direktorium**

Geschäftsstelle Ost für die
Bezirksausschüsse 5, 13, 14, 15, 16, 17, 18
Friedenstraße 40
81671 München

Zeit	Sofort	Ø				
Direktorium - HA II / BA G Ost						
07. JUNI 2017						
AZ:						
K	zwV	R	Wv	Abt.	Vg.	Uml.

München, 5. Juni 2017

**Antrag an den Bezirksausschuss 15 für die BA-Sitzung am 22. Juni 2017:
Hinwirken auf Eröffnung des Schulcampus Messestadt spätestens im September 2021**

Sehr geehrte Damen und Herren,

hiermit beantrage ich, dass Sie beim Stadtrat sowie der Stadtverwaltung mit RBS und MRG kontinuierlich auf die rasche Umsetzung von Maßnahmen hinwirken, die zum Ziel haben,...

- September 2021 als Eröffnungstermin für den Schulcampus Messestadt zu halten,
- Lösungen zu finden, die möglichst drei statt zwei Vorläuferklassen-Jahrgänge erlauben (wohl wissend, dass es dabei um den Einsatz von Containern gehen wird).

Zu Maßnahmen bezüglich des Eröffnungstermins zähle ich insbesondere einen umgehenden Stadtratsbeschluss zur Beauftragung eines Architekturbüros (des Wettbewerbssiegers!?) mit der Berücksichtigung nötiger Konzeptänderungen schon in der Beschlussvorlage (Aufstockung aufgrund der Rückkehr zu G 9...). Danach muss es natürlich um die umgehende Detailplanung und Realisierung gehen.

Begründung:

Als derjenige, der am 10. Oktober 2013 bei der Bürgerversammlung des 15. Stadtbezirks den Antrag für ein Schulzentrum in der Messestadt gestellt hat, freue ich mich gemeinsam mit vielen anderen sehr auf den kommenden Schulcampus. Nachdem wir 2014 noch auf eine Eröffnung 2020 hoffen durften, war 2016 von 2021 die Rede. Inzwischen gehen das RBS und auch die MRG offenbar von 2022 aus (obwohl das RBS in einem SZ-Artikel vom 06.02.2017 „Bildungsreferat tröstet Eltern“ noch 2021 genannt hatte).

Angesichts der Ihnen bekannten, weiterhin sehr angespannten Schulsituation im kinderreichsten Stadtviertel Münchens sowie in Riem-Trudering insgesamt, der überlasteten Gymnasien auch im Münchner Umland und des unschätzbaren Wertes, den vor Ort befindliche weiterführende Schulen auch für die Integration der hier lebenden jungen Menschen aus über 100 Nationen haben, zählt aber jedes Jahr.

Aufgrund des entschiedenen Wettbewerbs und des 1. Platzes für ein Architekturbüro, das mit dem Gymnasium München Nord seine Kompetenz offenbar überzeugend unter Beweis gestellt hat, erscheint uns 2021 dabei als machbar. Schließlich wird der noch größere Bildungscampus Freiham nach mir vorliegenden Informationen 2019 und damit auch vier Jahre nach Wettbewerbsentscheidung eröffnet. Und Unterföhring beginnt 2018 mit dem Bau eines beinahe vergleichbaren Schulcampus inkl. 5-zügigem Gymnasium und Grundschule, der trotz G 9-bedingter anstehender Umplanungen sogar schon im September 2020 eröffnet wird. Am dortigen Zeitplan ist laut Bürgermeister nicht zu rütteln.

Vielen Dank für Ihre Bemühungen.

Mit freundlichen Grüßen

Bürgerforum Messestadt e.V.

P.S.: Für die direkte Kommunikation erreichen Sie mich am besten unter
oder: info@bfm-messestadt.de

¹ Bezüglich des Siegerkonzepts fielen Nachbarn – insbesondere einer Gymnasiallehrerin – und mir beispielsweise folgende Punkte auf, die eventuell Konzeptänderungen bedingen:

- nur acht Cluster in den Lernhäusern – G 9 dürfte neun erforderlich machen
- eher begrenzte Räumlichkeiten für Schulverwaltung und -sozialarbeit (bei Berücksichtigung des laut der Lehrerin üblichen Mitarbeiterschlüssels)
- evtl. zu wenige Fahrradabstellplätze im Außenbereich (trotz Tiefgarage auch für Räder)
- keine Kfz-Parkplätze im Außenbereich für den Sportpark – steht die Tiefgarage bei Vereinsnutzung am Wochenende auch zur Verfügung?
- Fehlen eines expliziten technischen Lärmschutzkonzepts. Zwar ist die Abgrenzung zur Autobahn baulich am besten gelöst, aber insbesondere die westlichen Klassenzimmer dürften durch das Mitterfeld / die „Planstraße“ und die dort geringere Abschirmung zu Hüllgraben / Autobahn beeinträchtigt werden. A propos Abgrenzung: Um sie ab Schuleröffnung zu gewährleisten, ist ein umgehender Baustart auch für die nördlich angrenzenden Gebäude natürlich entscheidend.